

EL SERPIS

ANUNCIOS,

Fago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 11 y 13 imprenta donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos

SUSCRICIONES.

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1.50 pesetas.—Trimestre 5.0.—Fuera 5.25 id.—Extranjero 1 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios de favor la Administración.

Números sueltos 40 céntimos

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

REDACCION

NUM. 1.776

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

ALCOY, MARTES 8 DE ENERO DE 1884

AÑO VII

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

CASA DE HUÉSPEDES EN VALENCIA

Teresa García, habitante en la calle de San Vicente, num. 162, piso 3.º, de aquella capital, admitirá en calidad de huéspedes, dos ó tres estudiantes ó otras personas que deseen estar bien servidos.

ALCOY 8 DE ENERO DE 1884

Calendario del agricultor.

EOERO

Este mes puede dedicarlo el labrador á labrar las tierras destinadas á cosechas tardías, así como á las de barbecho por cuanto de este modo se impregnan mejor de la humedad y demas elementos fertilizantes que absorben de la atmósfera, mejorando en su consecuencia las condiciones de producción para las cosechas sucesivas. También conviene separar los caminos, márgenes de arroyos y acequias de riego, cerramientos de las fincas y demas mejoras, á las cuales puede cumplidamente atender el labrador, que durante este mes tiene pocas tareas urgentes á que dedicar su actividad.

En climas templados pueden sembrarse habas, guisantes, lentejas, garbanzos y cebada.

En las huertas se hacen siembras de coles, escarola, lechugas y apio de primavera, y en camas calientes, tomates, pimientos y berenjenas, pudiendo, según el clima local, efectuarse igual operación al aire libre, con espinacas, ajos, rábanos, acelgas, coliflor, guisantes, etc.

Se verifica la recolección de la aceituna, conociéndose que está en sazón cuando tiene un color negro, en cuyo estado dá buen aceite; se conserva sin amontonarla para impedir que se enrancie, y comuniqué luego mal sabor al aceite que se obtenga de ella.

En los climas templados pueden podarse las vides, no efectuándose esta operación en las comarcas frías porque si brotasen las plan-

tas, y luego sobrevinieran heladas, matarían estas los brotes dañando á la planta.

En países templados pueden podarse y transplantarse los árboles, á excepción de los pinos y demas especies resinosas.

En jardinería se efectúan plantaciones de rosales y hortensias, escardando y labrando la tierra á fin de que esté esponjosa y mullida, y facilite el desarrollo de las plantas que sustentan. En este mes comienzan á nacer los tulipanes.

Los ganados deben librarse de los frios y alimentarse con las provisiones que todo ganadero prudente debe tener prevenidas para estos meses en que la naturaleza esea la producción de pastos: los corrales deben estar abrigados, y las crias deben mantenerse siempre al abrigo; los gallineros deben resguardarse, y las gallinas alimentarse con cebada, para adelantar la postura de huevos. Las colmenas han de estar bien tapadas, y conviene no tocarlas, porque podrían morir las abejas.

Conocimientos útiles.

Diversos procedimientos para limpiar guantes.

Se ponen 5 gramos de carbonato de sosa en 1.000 gramos de leche, se empapa en esta mezcla un trozo de franela bien limpia, y con el se frotan los guantes sucios por el uso; y sin mas, quedan perfectamente limpios. Para esta operación, se ponen los guantes en un molde a propósito ó en la mano; después, á fin de enjuagarlos convenientemente, se emplea un paño de franela limpio y bien seco.

También se sigue igual procedimiento cuando se emplea, en vez de la leche con el carbonato de sosa, el agua clara con el polvo del jabón. Al efecto, se moja la franela en el agua y después se lo pasa por el polvo de jabón para en seguida frotar el guante sucio.

Otro medio: consiste en emplear leche sin nata, jabón blanco y una esponjita fina; húmedezcase un lado de la esponja en la leche, frótese este lado de la misma en el jabón blanco, y puesto el guante en una mano, se frota de nuevo en el guante pasando dos ó mas veces sobre aquellas partes que estén mas sucias. Este procedimiento se emplea

con éxito para los guantes de todos colores. Después cuando están secos, se estiran poco á poco y en todos sentidos, con objeto de suavizarlos.

Para esta limpieza, emplease con buen resultado la *saponina de guantes*, que es una pasta formada por 250 gramos de jabón en polvo, 10 gramos de amoníaco líquido, 405 de agua de javal y 155 de agua clara. En esta pasta se impregna la franela con que se frotan los guantes sucios hasta dejarlos limpios.

Los elegantes de antiguamente usaban unos guantes olorosos preparados al efecto de este modo: batían dos yemas de huevos frescos en dos cucharadas de aceite de almendras dulces, después añadian á esta mezcla 15 gramos de agua de rosas y 8 de tintura de benjuí; en esta preparación se introducían los guantes vueltos del revés, y se ponían en las manos durante la noche. Cada par de guantes servía para quince días.

Este cosmético se recomendaba también como eficaz contra las grietas de las manos.

Juliana.

Las raíces, yerbas y legumbres que entran en la composición de las julianas, son de cuatro clases, y cada una de ellas se trata de una manera diferente, á saber:

Las zanahorias, nabos, rábanos, coles, puerros, cebollas y el apio, se cortan á tiritas que se rohogan con manteca ó aceite.

La acedera, la lechuga, la acelga, la verdolaga y la armuelle, se cortan gruesamente, y se pasan igualmente con manteca ó aceite como las plantas precedentes.

Las castañas á medio tostar, las judías verdes y mondadas, los guisantes, lentejas, coliflores, coles Bruselas, espárragos, rabos de alcachofa, patatas y el perifollo que se añade al último, no se pasan; las coles de Bruselas se ponen enteras, las coliflores y los rabos de alcachofa á pedazos, las puntas de espárragos en pequeños trocitos, las patatas en rodajas, y las castañas cortadas en tamaño de una judía.

Los pepinos, que se mezclan también al último, deben cortarse en pedazos, y haberse antes blanqueado.

La Juliana se sirve ordinariamente sola, pero puede unirse á otras sustancias alimenticias. Puede servirse con pan duro, cortado á rebanadas delgadas; con pan tostado ó con coscorrónos fritos en manteca fresca. Pueden también añadirse á las diferentes clases de pastas, como fideos y

macarrones, ó á otras sustancias, como tapió, semola, salep, sagú, arrowroot, ó por último toda especie de puré, como los de castañas, guisantes, lentejas, judías y patatas.

Los macarrones deben cocer en las julianas una hora antes de servirlos; lasañas tres cuartos de hora, la semola una media hora, las pastas de Italia un cuarto de hora, los fideos doce minutos, el arrowroot diez minutos, la tapioca y el epinaco ó seis minutos; de este último debe ponerse muy poca cantidad porque aumenta considerablemente á los purés, basta un instante hervor antes de servirlos. El sagú exige cerca una hora de cocción.

Infusión de café con agua destilada. El *Journal des Brasseurs* dice, que cuando hace la infusión de café con agua destilada, resulta una bebida excelente y muy superior en aroma y buen sabor á la que se prepara con el agua común.

La razón de esto se comprende, porque los carbonatos ferrás del agua precipitan una parte tanino del café, y por otro lado las sales alteran sus principios. Igual observación, dice el mismo periódico, que se ha hecho en la preparación de la cerveza, que resulta muy superior cuanto más pura es el agua, y mejor si es de la lá.

En Madrid pueden hacerse ambas bebidas agua de Lozoya, que si no es destilada, apé contiene sabor.

La poliandria.

El célebre viajero Vitalvy, que ha visitado casi desconocidas regiones del Tíbet y de vertiente meridional del Himalaya, ha publicado en una revista alemana sus observaciones y estudios sobre algunas tribus en que está en la poliandria.

El primer caso de poliandria que observó en el distrito de Siorai, cerca Platsch, en la tundra de kulú. El viajero refiere que en una casa de residió algunos días, vivían una mujer y cuatro maridos. En otra tres hombres con sola mujer, y así en las demás. El uso de poliandria tiene su origen en la pobreza de la región, que se ve obligada á vivir con estricción económica. En el pueblecillo de Mangl muchas, muchísimas familias se componen

LA MUERTA EN VIDA 387

Dicho esto, el conde alojó la brida á Kebir, que, al sentirse por fin libre, pegó dos ó tres bates desordenados y echó á volar, que no de otro modo puede explicarse el prodigioso galope de aquel caballo. En menos de diez segundos tras puso la verja del castillo y desapareció como un meteoro al extremo de la alameda de castaños. La condesa no podía ya verle, y, sin embargo, continuaba con la vista fija en el sitio por donde había pasado.

—Kebir debe descender en línea recta de la famosa yegua del Profeta, dijo Saint Maixent. No parece sino que tiene alas de águila en los pies; un caballo como ese compite con el huracán en rapidez.

—Primo mío, preguntó la señora de Rahon, ¿monta á menudo el conde en ese terrible animal?

—Muy á menudo, casi todos los días. ¿No le habías reconocido?

—He creído verle por primera vez, ó, por lo menos, nunca me ha parecido tan irritable y fogoso como hoy.

—Y tenéis mucha razón; pero eso que os admira se explica fácilmente. Kebir es compañero de cuadra y amigo íntimo de su compatriota Mesrou. Cuando el conde y yo salimos juntos, yo monto en Mesrou y los dos camaradas no se separan. Pero, que me quede en el castillo. Me

LA MUERTA EN VIDA 494

que no parecía sino que intentaba hacerse pedazos. Aquella lucha duró algunos minutos, que le parecieron siglos á la condesa, la cual ocultaba su rostro descompuesto entre sus trémulas manos. Pero, la habilidad y sobre toda la voluntad del gine te triunfaron de la brutal obstinación del caballo. Kebir se declaró vencido, y temblando todo su cuerpo y echando fuego por la nariz, obedeció á la doble presión del bocado y de la rodilla, y se colocó dócilmente debajo del balcón.

Saint Maixent aplaudió con toda su fuerza, mientras que la condesa, apartando del rostro sus diminutas manos, miró á su marido, que parecía una estatua ecuestre sobre Kebir inmóvil.

—Annibal, Annibal, murmuró con acento suplicante, os suplico que no salgáis con ese caballo.

—¿Y por qué, querida esposa?

—Porque es un demonio.

—¿Quién, Kebir, un demonio? replicó el conde con una alegre carcajada. ¡Ah! María, en verdad le calumnias! Es cierto que tiene á veces sus caprichos; pero eso solo debe atribuirse á la sangre casi régica que corre por sus venas, si bien en el fondo, es dócil como un cordero y la mano de un niño ó de una mujer bastarían para reducirle á la obediencia. Así, no temáis nada y aguardadme sin impacientaros; antes de dos horas estaré de vuelta.

LA MUERTA EN VIDA 311

en el castillo para hacerme compañía. Necesito indispensablemente ir á visitar los trabajos de una granja á tres leguas de aquí, donde he dado cita á mis arquitectos. Pero es de esperar que vuestro dolor desaparezca de aquí á la tarde.

—Posible es, pero mucho lo dudo, repuso el marqués, que echó á andar cojeando.

Razon tuvo en dudar, pues, terminada la comida, resultó que el dolor se había aumentado, á decir de Saint-Maixent, y que el único modo de poder soportarlo era permanecer en una inmovilidad casi absoluta.

—Mis amables primas me permitirán que les haga hoy compañía, dijo el marqués, dirigiéndose á la condesa y á la bella Olimpia, y mientras galopais por esos caminos, añadió volviéndose hacia el conde, nosotros hablaremos de vos, que es el medio de encontrar menos larga vuestra ausencia.

El cielo estaba radiante. Un sol magnífico inundaba de luz la campiña y hacia brillar, como si fuesen de oro, las hojas secas y amarillentas que empezaban ya á desprender de los árboles los primeros frios del invierno.

El Sr. de Rahon pasó á sus habitaciones para mudar de traje, y un instante después apareció en la plaza exterior del castillo seguido de un so-

cuatro ó seis hermanos que poseen en comun una mujer. Segura el viajero que casi siempre son hermanos que viven juntos; pero el coronel Jenkins, que ha corrido los mismos lugares, afirma que ha visto casos numerosísimos de poliandria, sin que sean los maridos hermanos. Lo más extraño del caso es que en esta comunidad reinan la paz y concordia. Los hijos llaman padres á todos los maridos de su madre.

Los maridos, entre ellos, se llevan muy bien no se estorban los unos á los otros. En Landak poliandria es aún más común; forma un verdadero privilegio para las mujeres, pueden ir cuando mandan tantos maridos como quieren, y que después luego ingresan en la familia.

En la india meridional, en las tribus que habitan la falda de los montes Nigleri, es costumbre de todos los hermanos menores, cuando llegan á la edad conveniente, tomen por mujer á la hermana mayor, y vice versa; las hermanas de la madre del hermano mayor entran á formar parte de la comunidad. Aunque estas costumbres puedan parecer extrañas y repugnantes á los europeos, y que apenas las crean aunque la fueran verídicos y sabios viajeros, las relaciones de los geógrafos de la antigüedad hacen parecidas las descripciones de algunos pueblos de Europa. En lo moderno se practica la poliandria en gran parte de la India, y Subok afirma que también aceptan los iroqueses de América, y en muchas tribus del Pacífico, en Nueva-Zelandia y en África Meridional. En los tiempos antiguos existía la poliandria en algunas tribus escitas y en ciertos pueblos que moraban en las orillas del Adriático. Herodoto y Nicolás Damasceno lo refieren. Julio César afirma lo mismo de los habitantes de las islas británicas.

Noticias e intereses

locales y regionales.

En la Junta general celebrada por la sociedad Arcuol industrial el domingo por la tarde para renovación de Junta directiva, hubo una lucha tan empeñada como registra pocos ejemplos en aquella sociedad, habiendo salido triunfante por una grandísima mayoría la candidatura siguiente: Presidente, D. Tomás Moltó Mira. Vice presidente; D. Antonio Valor Jordá. Secretario, D. Santiago Reig. Vice secretario, D. Antonio Terol Moya. Tesorero, D. Vicente Boronat Terol, 2.º Contador, D. José Pastor Miralles. Bibliotecario, D. Santiago Juliá Monllor. Vocales, D. Narciso Guillen Lopez.—D. Juan elda Bernacer.—D. Santiago Boronat Moltó.—D. José Moltó Valor, 2.º.—D. Pascual Añenza Pérez.

El lunes ocurrió una triste desgracia en e

puente que se está construyendo sobre el río Segura por la compañía del ferro carril de Alicante á Murcia, próximo á Orihuela.

Varios jornaleros dirigidos por un inteligente operario se hallaban ocupados en el arrastre por medio de rulos, de una gran pieza de hierro. Los jornaleros, sin prever las consecuencias, no dieron gran importancia á los constantes advertencias del que los dirigía en tan difícil tarea, y esto dió lugar á que, volcando dicha pieza en el momento en que uno de los trabajadores resbalaba, cayese pesadamente sobre la pierna derecha del infeliz, cuyos dos huesos le rompió. La multitud que presenciaba las obras del puente, acudió en socorro del desgraciado jornalero, el cual fué conducido inmediatamente al hospital de aquella ciudad en una camilla improvisada en el momento.

El lunes de la próxima semana quedarán abiertas las clases de primera enseñanza establecidas en su local por la sociedad «El Fomento» bajo la dirección del profesor D. Manuel Noya Piqueira. Podrán ingresar en dichas clases los socios y los hijos de estos que lo deseen hallándose desde esta fecha abierto el registro de inscripción en la secretaría de la asociación de 5 y media á 7 de la tarde, todos los días.

Ayer dió principio en la casa Consistorial, como dijimos en nuestro número anterior, el llamamiento y declaración de soldados, con arreglo á la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Es tan grande el número de mozos sorteados, que se cree continuará toda la semana la citada operación.

Probablemente se habrá presentado ya á la firma de su majestad por el señor ministro de la Guerra, el proyecto de divisas para todas las clases del ejército, desde cabo segundo hasta capitán general inclusive.

En adelante las divisas se llevarán en la boca manga de la levita y en el ros, y consistirán en galones estrechos y estrellas de cuatro puntas para los subalternos y capitanes; galones como los actuales y estrellas de ocho puntas, para los jefes; los oficiales generales usarán: un entorchado los mariscales de campo una estrella, los tenientes generales dos estrellas y los capitanes generales tres entorchados y tres estrellas.

Los tres galones que usaban los generales que habían mandado cuerpo siendo coroneles, quedan suprimidos del uniforme del estado mayor general del ejército, y solo podrán usarlos con el uniforme propio del cuerpo que mandaron.

Los grados de los jefes y oficiales se indicarán como hasta ahora, por medio de galones.

Los comandantes no usarán mas que un galon dorado ó blanco, segun sean los cabos, del uniforme de su arma ó cuerpo, y una estrella de igual color.

En el ros se llevarán los galones y estrellas correspondientes á la efectualidad del empleo.

Los cuerpos de sanidad y administración militar usarán la actual serreta y la inicial de su cuerpo, en lugar de estrella.

Se ha mandado señalar una retribucion fija á los procuradores de las Audiencias, como indemnización de los trabajos que prestan en las causas de oficio.

Anteayer amaneció un día magnífico. Un sol espléndido y una temperatura primaveral, contribuyeron á que se viera en extremo concurrido el paseo del Puente, en donde se veían luciendo sus encantos á muchas de nuestras simpáticas y bellas paisanas.

Por real orden se ha resuelto:

1.º Que los Delegados especiales nombrados con arreglo á lo que previene el art. 18 de la ley provincial vigente) entre los que figura el señor Figarola para esta ciudad de Alcoy) tienen en lo relativo á los asuntos de orden público las propias facultades que los Gobernadores de provincia con la obligación de comunicar á estos los hechos y medidas que adopten, y de obedecer las instrucciones que de ellos reciban, y 2.º que respecto de los demás asuntos las tienen tan solamente en lo que concierna á los servicios que motivaron el nombramiento de la delegación especial que recibían.

Por una indisposición, por fortuna sin gravedad, que experimentó el presidente de «El Fomento» D. Teodoro Balaciar, tuvo que suspenderse el domingo la conferencia que estaba anunciada en dicha Sociedad y de que se había encargado dicho señor.

El Tribunal Supremo ha declarado no haber lugar á los recursos de casacion por infracción de ley y de forma interpuestos en querrela entablada por injuria y calumnia contra el conocido librero de esta ciudad D. José Llorens y Pericás, confirmando la sentencia del tribunal inferior, cuyo veredicto, absolvió libremente y sin costas á dicho señor Llorens.

Reciba nuestra enhorabuena por tan para el satisfactoria sentencia.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad, pesetas 3871 por 106 imposiciones, de las cuales son nuevas 3, y se han satisfecho pesetas 600 á solicitud de 6 imponentes.

El miércoles último se publicó la sentencia de la Audiencia de lo criminal de Alicante por la que se absuelve libremente á Jorge Sancho, acusado por el delito de lesiones. Dicha causa proce día del juzgado de esta ciudad.

Anteayer representose en el Teatro principal el drama en tres actos de D. Gaspar Nuñez de

Arce «Deudas de la honra», en el que hicieron gala de sus facultades para la escena de algunos de los jóvenes de la sociedad dramática que en dicha obratomaron parte. Tambien estuvieron muy bien la Sra. Lopez y Srta. Rodriguez. Igualmente estuvo magníficamente interpretada y canta lo la zarzuela «Música clásica».

La secretaría del Instituto de segunda enseñanza de Valencia, avisa á los que deseen revalidar sus asignaturas estudiadas libremente, que soliciten antes del 10 del actual; los exámenes se verificarán del 15 al 30 del mismo mes.

Suponemos que el Instituto de esta provincia habrá hecho ó hará lo mismo que el de Valencia.

El embarque en el puerto del Gran de Valencia durante el día 4 ha sido el siguiente:

Naranja, 10.167 cajas equivalentes en peso á 15 252 quintales.

El domingo celebró, como habíamos anunciado, junta general la sociedad «El Trabajo», con objeto de rendir las cuentas del año y renovar la Junta directiva. Se sometió además á la consideración de la Sociedad, el haber sido ésta invitada á formar parte de las Comisiones designadas por el Ayuntamiento y por la reunion preparatoria que se celebró en casa D. Rafael Julio Perez, con objeto de coadyuvar al éxito del decreto sobre clases obreras de fecha 5 Diciembre próximo pasado. Después de una larga discusión, la junta general acordó, por unanimidad, no tomar parte en la Comisión del Ayuntamiento y por mayoría de cuatro ó cinco votos, rehusar tambien la representación en la Comisión formada á iniciativa del Sr. Perez. Se declaró no obstante, que la sociedad había visto con agrado el decreto y que vería con gusto que los socios, cada uno en su agremiación ó grupo de oficios respectivo, contribuyeran al mejor éxito de los propósitos del Sr. ministro de la Gobernación.

A más de cuatro mil pesetas asciende ya la suscripción iniciada por el señor gobernador civil de Castellón, en favor de las familias de los marineros de Peñíscola, que murieron en los naufragios ocurridos el mes pasado en aquellas playas.

D. Mariano Yagüe, autor de «El Zaragozano», ha entregado al gobernador, señor Martos, seis mil ejemplares de su calendario, en concepto de donativo, para socorrer con su producto á las indichas familias.

Con motivo de su ascenso á Teniente Coronel, ha fijado su residencia con situación de reemplazo en Denia, el Comandante de dicho Depósito D. Juan Ramos Soler.

En el pueblo de Benijofar está haciendo grandes estragos la epidemia variolosa. Necesario es un remedio para hacer cesar los daños que está ocasionando.

o criado. Montaba el caballo árabe Kebir, que se levantaba de las manos y trotaba lanzando fuertes ronquidos.

XIX.

Kebis y Nesroul.

—¡Ese caballo es soberbio! exclamó Saint-Maixent entusiasmado. ¡Qué gracia, qué apostura, qué fogosidad! ¡Miradlo, prima mia, miradlo!

—¡Ay! murmuró la condesa, ¡demasiado bien lo veo, y demasiado me asusta!

—¿Qué podéis temer? Ya sabéis que mi primo es un verdadero centauro. No ¡hay cabalgadura que pueda arancarle de la silla.

—Lo sé, y, sin embargo, tiemblo á pesar mio...

La condesa se interrumpió lanzando un grito. Annibal quería llevar á Kebir al pie del balcon para enviarle á su mujer un último beso y á Olimpia y Saint-Maixent una última sonrisa; pero el caballo se declaraba en abierta rebelión, y ora corría frenético á un lado y á otro, ora se encabritaba sacudiendo sus largas crines, ora, en fin, daba betes con una violencia tan prodigiosa

roul no sale de la cuadra, y Kebir, furioso de una separacion inusitada, lo manifiesta á su modo.

La señora de Rahon juntó las manos, y sus pupilas se dilataron con una expresión estraviada.

—Pero, entonces, si es así, balbuceó, la cólera de ese caballo irá aumentando en vez de apaciguarse.

—Es posible, es casi seguro.

—Y esa cólera le hará peligroso, indomable, terrible.

—Indomable y peligroso lo sería sin duda alguna para cualquier otro que no fuese un gigante como mi primo; pero la ciencia hípica del conde, su habilidad y su audacia le ponen en situación de reducir á la obediencia al más furioso caballo. Tranquilizaos, os lo ruego, pues repito que no hay nada que temer.

—Eso se dice siempre, murmuró la condesa, en cuyos ojos asomaron algunas lágrimas; se asegura que el peligro no existe, y solo se advierte la imprudencia después que la desgracia ha sucedido. ¡Ah! bien conozco que no podré respirar tranquilamente hasta que Annibal esté de vuelta.

Olimpia y Saint-Maixent procuraron distraer á la señora de Rahon y alejar de ella los tristes pensamientos que la acosaban. Todo fué inútil

Se ha concedido comision del servicio para Alicante al Capitan de Ingenieros don Manuel Miguel Irizar.

La Comision provincial, en sesion del dia 3, acordó prevenir á los alcaldes de los pueblos cabeza de partido de la provincia, procedan á la formacion de los presupuestos carcelarios para 1884.

Segun anuncio que en breve se publicará por el rectorado de la Universidad de Valencia, van á celebrarse oposiciones para proveer las siguientes escuelas en esta provincia.

Escuela de niños de la capital, dotada con el haber ánuo de 4.650 pesetas, y otra de niñas de la misma con igual sueldo; ambas de nueva creacion, y otra de niñas para el Campillo, con 828 pesetas.

Parece que está ya en el ánimo de los vecinos de la importante poblacion de Albaida la construcción de un teatro subvencionado por fondos municipales, para cuya realizacion está desplegando la mayor actividad el ayuntamiento de la citada villa.

Nos alegraremos se realice dicho proyecto.

Ha sido cancelado el expediente de registro numero 592 de la mina de azufre «San Jeronimo», en termino de Petrel, quedando franco y regis- trable el terreno que ocupaba.

Anoche no celebró el ayuntamiento su sesion ordinaria, por no haberse reunido suficiente numero de señores concejales.

Se ha convocado á estos para mañana,

Las obras del ferro carril de Murcia á Alicante, paralizadas algun tanto por las pasadas lluvias y fiestas de Navidad, han vuelto á tomar gran incremento. El puente sobre el Segura sigue montándose con gran rapidez y si son ciertos los informes á mediados del presente mes llegará al oc- motora á Orihuela.

Leemos en un periódico de Orihuela:

«Parece que ya Callosa de Segura ha saludado á la Señora locomotora que arrastra materiales para la vía férrea; muy pronto podremos decir otro tanto, porque la colocacion de rails no cesa un momento.»

Correspondencias.

Carta de Madrid.

6 Enero 1884.

En concepto del general Lopez Dominguez, la conciliacion está hecha. Esto quiere decir, n- mas ni menos, que el gabinete no considera fracasada su política, porque el señor Sagasta y sus íntimos echan, como vulgarmente se dice, por la calle de enmedio, negándose á todo arreglo amistoso.

Bien claro se lo dijo ayer el ministro de la Guerra al ex fiscal del Supremo, cuando contes- tando á este dejó sentado, que en adelante los constitucionales podrán llamarse partido liberal, centro ó como quieran, pero que la gloria de haber conciliado definitivamente grandes fuer- zas democráticas con la monarquía correspon- derá de derecho á la izquierda. Es decir que este gobierno que cuenta en su seno cuatro fusio- nistas que no han dimitido á pesar de los rigo- res del Sr. Sagasta y que por otra parte cuenta tambien con el incondicional apoyo del señor Mar- tos, entiendo que la personalidad muy respetable sin duda del presidente del Congreso, no puede pesar tanto que destruya una obra de incalculable beneficios.

Ahora bien, como estos dias la izquierda parece estar en alza y su papel vuelve á cotizarse caro los brios con que el gobierno ha aceptado la bata- y la seguridad con que camina al desenlace de la contienda, interpretáse como otros tantos signos de que el derecho de la disolucion no le será

negado cuando lo pida el señor Posada Herrera:

Yo no me atrevo á confirmar el fundamento de esa especie. Sin embargo, si los conservadores no retiran su apoyo el tercer partido y continuan sosteniendo la necesidad y conveniencia de que desaparezca ese partido intermedio é inútil que se llama la fusión, muy bien pudiera ocurrir que el gobierno estuviese mas cerca de la vida que de la muerte.

La verdad es que hasta ahora en el debate del mensaje, los fusionistas no han llevado la mejor parte ni mucho menos; el señor Cañama- que, porque no llegó, el señor Capdepont por- que se ha pasado, estos dos campeones constitu- cionales no han conseguido ciertamente ver rea- lizado el plan que se propusieron. ¿Es posible que mañana el general Daban haga variar las cosas con su oratoria? Por mi parte no lo creo; de modo que hasta que empiecen las alusiones y tercién en la discusion los grandes maestros á los grandes espadas como diria Albareda, no sabremos exactamente á que atenernos.

Anoche y todo el dia de hoy han sido muy com- mentadas las tres conferencias que ayer celebró el señor Cánovas del Castillo con los señores Moret, Martos y Romero Robledo respectivamen- te. Asegúrase que la tendencia iniciada en el se- ño de la comision de mensaje por el señor Ro- mero, será confirmada en su discurso por el jefe del partido conservador, el cual abogará por la concentracion de fuerzas liberales y la necesi- dad de combatir el atonismo política cada dia mas perjudicial y desacreditado.

Los izquierdistas aplaudian hoy la actividad del señor Cánovas que juzgaban patriótica y de- sinterosada.

Toda la prensa celebra hoy el decreto publica- do por la «Gaceta» nombrando el eminente poeta autor de Venganza Catalana y el Trovador don Antonio Garcia Gutierrez, jefe superior del cuer- po de archiveros bibliotecarios y anticuarios superior de administracion con el sueldo corres- pondiente á esta última categoría. Aunque como dice muy bien un periódico, las categorías oficia- les no pueden aumentar la elevadísima que en el concepto público disfruta el señor Garcia Gutié- rez, esta prueba de consideracion honra al minis- tro que la ha propuesto y viene al mismo tiempo á hacer mas desahogada la situacion del ilustre anciano, gloria de las letras españolas.

Se confirma la noticia de que esta misma sema- na, el señor ministro de la Guerra presentará á la firma del rey una promocion á oficiales generales para cubrir las vacantes actuales, que consisten en una de teniente general dos de mariscal de campo y dos de brigadier.

El rigor usado con la prensa por la comision interior del Congreso, continua sin novedad. El antiguo director de la «Iberia» continuan solici- tando bombos de los periodistas.

La recepcion de hoy en palacio lucidísima.

N

5 Enero 1884.

El señor Posada Herrera nos demostró ayer que para su ingenio privilegiado y su gran habi- lidad política pasan embalde los años que en otros tantos estragos hacen. El discurso que contra- oída costumbre pronunció al empezar el debate, en vez de esperar á que termidara, fué no solo correcto y metodico sino que tambien abundante en toques de efecto, cada uno de los cuales era una puñalada asestada con tino al corazon de la mayoría. Propúose ayer por objeto el señor Po- sada restablecer las posiciones del fusionismo y del gobierno y en verdad que lo consiguió sin gran trabajo; así es que despues de oírle; su sen- ceridad facticia resultó tan apremiante y sus argumentos de una lógica tan irresistible, que la nube que desde las primeras palabras del «negati- vas rum gestor» empezó á cubrir la frente del se- ñor Sagasta, no se vió desvanecida en toda la tarde á pesar de las quioterias del ilustre Caña- maque (D. Francisco).

El señor Posada demostró ayer que es el políti- co de siempre, frio, razonado dueño de sí mismo y de su palabra, despreocuda y mefistofélico ahora. su estribillo constante es el desprecio de los hom- bres y los bienes de la tierra, recuerdo habil que contrasta con el apetito concupiscente de los sa- gastinos dispiertos á vender su alma al diablo por un plato de trufas.

Despues del discurso del presidente del Con- sejo los fusionistas no pueden seguir afirmando que la ruptura de la conciliacion se debe á la in- tolerancia del gabinete. Y si no la ha podido originar acaso la ductibilidad sobrada del señor Posada Herrera que ha confesado querer los principios aunque no lo concedan las cons- cuencias ¿habrá sido causa de ella los quizá «demasiados amplios» puntos de vista del señor Moret? ¿O la transigencia, por último, del ge- neral Lopez Dominguez autor, segun parece, de la frase universalizaciou del sufragio con la cua- se substituyó en el mensaje aquella otra de su- fragio universal?

Digan lo que quieran los constitucionales, de la discusion del mensaje no puede salir nada que les favorezca y bien demostrado quedó ayer cuando con algunas palabras puso las cosas en su lugar el jefe del gobierno.

Tal vez á consecuencia de esto mismo el de- bate, ó mejor dicho el turno primero empezó con auspicios bien malos para la mayoría. Al discurs- so serio y conocido del señor Alende en que este trató el punto doctrinal del sufragio con gran copia de datos y razones, el señor Caña- maque opuso la mus: festiva del gacetilero- desgraciado, sin entrar de lleno en la cuestion y puliendo la forma á costa del fondo. Seria muy difícil averiguar lo que se propuso ayer el señor Cañamaque, si es que se propuso algo mas que fustigar á la lógica y apelar al sentido común. Tan desatentado estuvo el jóven fusionis- ta que al increpar á los políticos que han dejado de ser republicanos, olvidó que estaba haciendo su propio proceso y que en cesa del ahorcado no debe meterse la soga.

La impresioun que las personas imparciales saca- ron de la discusion de ayer fué á decir verdad inte- ramente adversa á los sagastinos. Oyendo al se- ñor Cañamaque se comprendia la necesidad de que la fusion desaparezca quedando solo dos partidos el conservador y el liberal; pero los cons- titucionales son obcecados y á pesar de que no tienen ni mucho menos la razon de su parte, con- tinuan hoy creyendo que su programa falto de contenido puede muy bien servir de bandera en- tre los consejeros por un lado y contra la iz- quierda y los demócratas por tra. Sin embargo, la desventaja con que lucha el señor Sagasta es manifiesta y mucho mas si se tiene en cuenta lo declarado por el presidente del Consejo de que el monarca aceptó el programa izquierdista ó las condiciones que los hombres de este partido po- dian para entrar á formar parte del gobierno. Si esto último es cierto, y no un antecedente para apreciar la solucion que puede darse á la cuestion política.

Anoche circuló el rumor, que hoy recoge a- gun periódico, de que algun fusionista se propo- nia provocar un incidente que no solo impidiese la continuacion del debate planteado sino que al mismo tiempo fuese un voto de censura para el gobierno.

El rumor se desmentia hoy en el salon de Con- ferencias; pero nada tendria de particular que la caballeria ligera de los constitucionales hiciese una de las suyas pretendiendo favorecer la políti- ca de su jefe y en realidad perjudicándola.

Los puntos que segun parece abrazará el dis- curso que debe pronunciar el señor Castelar en la discusion del mensaje son: juicio del viaje del rey á Austria, Alemania, Bélgica y Francia; exámen de la política internacional adoptada por el ante- rior gabinete, consideracion de la conveniencia de mantener con Francia estrechas relaciones de amistad; afirmaciones sobre el constante programa del partido republicano gubernamental, extraño á todo procedimiento extra legal y demostracion ó simpatía al gabinete actual con preferencia al anterior, porque promete mayor suma de garantía y de libertades. Los posibilistas aseguran que el discurso del señor Castelar tendrá gran impor- tancia y será muy comentado por los políticos.

Despues de la rectificacioun del señor Cañama- que y de consumirse el segundo turno, se procu- rar á abreviar en las rectificaciones, á ver si es po- sible pasar hoy mismo el tercero; sin embargo, esto se considera difícil, por mas que el deseo de todos sea llegar cuanto antes al desenlace de la tragedia izquierdista.

Los sagastinos se mostraban esta tarde muy en contra de los conservadores por el apoyo que estos venian prestando al tercer partido; del señor Ro- mero Robledo particularmente decian que traba-

ja para el caos y que sus atrevimientos incompre- sibles tendrán un resultado funesto. ¡Políticos fusio- nistas de algun modo han de desahogar el ma- humor!

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San. Eugenio martir.

SANTO DE MAÑANA.—San. Julian martir y su Es- posa santa Basilisa.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

DE EL SERPIS

Madrid 7 Enero (6-30 tarde)

La sesion de esta tarde en el Congreso ha sido interesantísima.

La concurrencia en el salon de sesiones en las tribunas era grande.

Ha hablado el Sr. Romero Robledo atacan- do duramente á la mayoría fusionista.

Ha hablado tambien el ministro de Hacia- da Sr. Gallostra, que ha aludido á la vida de las actuales cortes, habiendo provocado as- t-

alusion gran agitacion en la mayoría.

Restablecido la colma ha procurado dulci- ficar su declaracion.

El ministro de Estado Sr. Ruiz Gomez ha anunciado su propósito de pasarse á los conse- vadores, en caso de fracasar la conciliacion.

Han sido aprobados los ascensos militares propuestos por el ministro de la Guerra.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afecci- on de las mucosas del organismo, como los, catar- rales pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, estómago y vejiga de la orina, catarros de esta- herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir toda- las afecciones ocasionadas por debilidad y p- reza de sangre.

En un minucioso análisis químico publica- do en todos los periódicos de medicina, está de- mostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la et- queta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura do- meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy

Pérdida.

El que se haya encontrado una talmita de lana, adornada con trencilla color granate, que se le estravió á una niña desde la Escuela de parv- los á la calle del Mercado, y que quiera presentar en esta Administracion, se le gratificará.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 1

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

<p>Almacén de petróleo D. Francisco Giner M. tí S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Venta al por mayor y menor.</p>	<p>Farmacias. D. Santiago Monitor s. Nicolás 1</p>	<p>Sastrerías. D. Francisco Lleopis calle Mayor 4</p>
<p>PAPELERIA Manuel Moltó Escuela 4</p>	<p>Gorreria. D. Eduardo Martínez, Vall 17</p>	<p>Tapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28</p>
<p>Almacén de frutos coloniales. D. Ramon Climent, Casablanca esquina á la de la Cordeta.</p>	<p>Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)</p>	
<p>Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.</p>	<p>La Valenciano. PRIMITIVA FUMERERIA D. Francisco Hurtado, Escuela 8</p>	
<p>Droguerías. Eduardo Fiol, Mercado, 3</p>		

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de lana de misión. Espremidos y indaluzas, se dan de aliles y precios á que los desee.
Cabeza del Buey, Badajoz.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

2 rs.
24 »
40 » respectivamente

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guycis de Paris, le invitamos por la prensa periódica á ofrecer su licor con el nuestro ante Academ. de Barcelona y Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.

Est. Alcal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS
MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MUNERA HERMANOS, Escudillers, 22, Barcelona.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del **pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos.** A las señoras que padezcan de **grietas en los pechos** las recomiendo la **POMADA** contra las mismas cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

PAPELERIA DE SAN JOSÉ

MANUEL MOLTO
4, Calle de la Escuela, 4
ALCOY.

El dueño de este Establecimiento tiene el gusto de manifestar á sus numerosos parroquianos que además del Centro de Suscripciones y Taller de Encuadraciones, encontrarán á la venta un completo y variado surtido de Libros rayados para el comercio, Copiadores de cartas para casas de banca y comercio, papeles y sobras de todas clases, plumas, lapiceros, estampas, tarjetas de felicitación y toda clase de objetos de Escritorio.

4, Calle de la Escuela, 4

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TORO Y JERVA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.	
" misto "	B 14 "
" fosfatado "	F 12 "
" para viñas "	V 12 "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partido de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como **La Moda Elegante Ilustrada**

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. **La Moda Elegante Ilustrada** por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, á la Administración de **La Moda Elegante Ilustrada**, Carretas, 12, principal, Madrid.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
DE
JOSE MARTINEZ MIRO
18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cerámica de Sev. con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con divelinas de figura de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tipos, procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lamparas con colgantes de metal empuñado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huecos de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cubiertos de diferentes clases.—Estaños y tubos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fieles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jaulas, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Botijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

NODRIZA

Una de 23 años de edad, leche de 8 días desea encontrar criatura para criar en una heredad.

arán razon en esta Admon. ab zodmed obnab

El Serpis
periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos: 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

HIJOS DE SEBASTIAN GADEA
Confitería y Repostería
Mercado 23, Alcoy.

Para las próximas fiestas de Navidad hay á la venta en este establecimiento, un abundante surtido en mazapan, dulce seco almibares, en conserva, peladillas, piñones, anís, canellones, caramelos, turrones y pasteles de carne y spuma.

Tortadas sencillas y adornadas desde rs. hasta 4000 rs. una.

Cajas de anguilas y otras figuras de mazapan de Toledo, desde 12 rs. hasta 200 una.

Variado surtido en cajas para dulces, propias para regalos, desde 6 rs. hasta 300 reales una.

Se piden tambien cuantos encargos se pida en ramilletes y otros caprichos.

Mercado 23, Alcoy.

Pasta pectoral
DEL DR. ANDREU DE BARCELONA
REMEDIO SEGURO
para todos los que padecen de

TOS TOS

CATARROS, RONQUERAS, ETC. POR CRÓNICOS QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPECTORACION.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende se anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han recurrido á la TOS con esta PASTA PECTORAL, después de haber recurrido á todas las fórmulas desconocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que es conocido, no molesta en lo mas mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas mas delicadas.

Millares de cajas que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

Alivio y curación del **ASMA** ó sofocación de toda clase.

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos, y se aspira el humo con extraordinaria suavidad; pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

Los ataques del Asma se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Pasteles de carne.

Los tan acreditados de las HIJAS DE PEIDRO á 6 pesetas docena. Calle de Sta. Elena.

A los fabricantes de tejidos.

Se acaba de montar un telar mecánico de moderna construcción en la casa número 47 de calle S. Nicolás; quien desee verle funcionar puede servirse pasar á dicho punto donde se le enseñará.